

観光力ナダと文學力ナダ

(この点、一一流以下の詩人になると、平
は厳しい。語り口もけっして甘くない
に打ちきられているからこそ、そのまま引きし
敵しさを増すまつに思われる。深い愛情
は、自國の自然や人間に向ける目は、
に出したが、すぐれた作家になればな
始めにアル・バー二の詩を引き合

しかし、ほんとうにカナダのことを知りたいといふ人は、観光カナダに満足せず、それに、文學カナダ（熱きない言ひ方だが）に、その目を向けなければなるまい。

観光事業は、本質的に客寄せである以上、真実といふものが入り込む余地はない。観光客は、自分の目でみた現まりない。観光地が絵葉書あるいは觀光パンフレット通りであれば満足するのだから、受入れ側が、その期待に添つよつとつとめるのは当然である。すべての人人が眞実や実像を求めているわけではないのか。この間の事情は、日本でもカタダでも、それほど違わないであろう。

文學作品に歪みがないとは、もちろん、いえない。所詮、作者の眼鏡を通して想像だから、そこにある種の色合いつくのは、やむをえまい。しかし、眞實を伝えたいといつ氣持は、文學者の方が、觀光業者より、はるかに強いことは、論

見の『安曇野』といつた文学作品を読む
か、新しいところでは、たとえば曰井吉
万が、信州という士地の素顔とか人間の
息づかいが、はるかによく伝わってくる。

地を、次々と観光バスに乗って、あるいはマイ・カーを駆って回ってみても、目には見えるのは観光客向けのつくり顔だけであらう。それは表向きの顔であって、素顔とは違うのである。土地の素顔を知らなければいけない。観光といふ姿勢から脱却しなければ古いところでは島崎藤村の作品と云ふべきだ。



いわく「森と湖の国」、いわく「雄大
大自然」、いわく……、と旅行会社の
内バーンフレットのキヤツチ・フレーズ
を羅列するのが大部分である。カナダ文
化的な虚像にまどわざれないで、カナダ
の実像をきぐるにとなのだ、と私はい
きかせざるをえなくなるのである。

観光のカナダが虚像で、文学のカナダ
が実像であると言ひきると、異論が出来る
がもしれない。しかし、いう觀光対
文學、虛像対實像の対比は、おそらくカ
ナダに限られたことではあるまい。

的イメージは、ふんだんにあります。カナダ文学に現われるカナダのイメージを詳述するのが、本稿の目的ではない。
がいいたいのは、アル・バーニーに
らす、カナダの詩人や作家がとらえる、
うい否定的なカナダのイメージは、
光案内的なカナダの紹介記事には、絶
といつていいほど登場しないといこう。
である。つまり、文学のカナダと觀光学
で、カナダとの間には、大きなずれがある。
いより、両者まったく相違ならぬ
どか離れているのである。いつない、
ちらがほんとうのカナダなのだろうか。
話は飛ぶよつたが、私は大学で担当し
いるカナダ文学のクラスで、学年始め
に受講生に、カナダについて各自がいだ

バーニーといふ詩人だけがカナタにつけて病的なイメージをもつてゐるわけではなく、カナタについての病的な否定的見解ではない。カナタのイメージは、あまりほわやかしないと訴えていたが、どうせ(?)詩人はうつたい、自分で病気をなおす

児代カナタの代表的詩人のひとりアーバン・バーンに、「カナタ・病歴」といふ有名短詩がある。カナタこという国を校生にたとえ、その病症を語る趣向に向つてゐるが、僅か十行余りで若い國カナダがもつときまきまでの欠陥や未熟さをみとらえていて。最終行で、カナタは「いつういふ病氣のイメリージ」は、ハーニーは「二二一」は冷たく突き放している。

「いつういふ病氣のイメリージ」は、ハーニーによれば、「二二一」で、カナダを病魔に犯された婦人に「どうも」といふ戦後間もなくの作品「大陸横濱」である。

「二二一」の婦人は、すぐ老けこんでしまいましたが、病氣で死にやしないだろうか」と思つてゐるのがある。

「二二一」の婦人は、すぐ老けこんでしまいましたが、病氣で死にやしないだろうか」と思つてゐるのがある。

「二二一」は、カナダを病魔に犯された婦人に「どうも」といふ戦後間もなくの作品「大陸横濱」である。

「二二一」の婦人は、すぐ老けこんでしまいましたが、病氣で死にやしないだろうか」と思つてゐるのがある。

平野敬